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11月1日，中国人保财险河北省分公

司签下全省关税保证保险第一单，投保人

为河北省知名企业，随后该保单在石家庄

海关成功备案，标志着石家庄海关全面开

启关税保证保险的试点工作。

10 月 30 日，海关总署、中国银保监

会联合下发《关于开展关税保证保险通关

业务试点的公告》（2018 年第[155]号），

公告决定于11月1日在全国海关范围内开

展以《关税保证保险单》，作为税款类担

保的关税保证保险改革试点。中国人保财

险河北省分公司接到公告后，全员快速反

应上下联动，第一时间对接海关和进口企

业，大力宣导海关公告内容，最大限度满

足企业需求。

“原来需要占用 45 万元的流动资金，

现在一张保单就可以解决了。”投保企业

的相关负责人拿到《关税保证保险单》后

激动的说。人保财险的工作人员介绍说，

用关税保证保险替代担保保证金，大大减

轻了企业的资金压力，降低了资金成本和

制度性交易成本，更重要的是节省了通关

时间，提高了通关效率。

中国人保财险河北省分公司将发挥网

点优势、技术优势、客户优势，大力推广

关税保证保险的应用，为推进海关服务多

元化、便利化贡献积极的力量，协同各级

海关口岸，为各类进口企业提供更全面、

更高质量的保障与服务。

石家庄海关开启关税保证保险业务
中国人民财险河北省分公司签署全省第一单

采访中，多家快递公司表示，根据以

往的业务量预测，今年“双11”高峰将会从

11 月 11 日持续至 11 月 20 日。11 日—14

日是收件高峰期，在11月12日将达到顶

峰。从14日起将会逐渐进入派件高峰期，

在16日将达到派件峰值，很多市民的快件

这个时候到达，峰值同比可能比去年增长

40%以上，也提醒市民们注意查收。

快递公司还提醒市民们，“双 11”期

间，在快递员满负荷运转的情况下，快递

公司会增加更多的其他派送途径。当市

民不方便接收快递时，可要求快递员将包

裹放至最近的快递柜或便利店，以便在最

短时间内收取。同时，市民在“双11”购物

时，应尽量预估快递包裹到达时间，写清

地址，避免出现包裹送到单位、家中，人却

不在无法收取的情况发生。此外，“双11”

期间，市民如果有包裹要收取，一定要保

持电话畅通，尽量不要拒接或者屏蔽陌生

电话，尤其本市号码，以免出现快递员无

法联系而不能投递的情况。市民在“双

11”如果想往外寄包裹，在不是特别紧急

的情况下，建议可以合理避开“双 11”高

峰。

3 16日是收件高峰，“剁手党”注意查收快件

本报讯（记者李春炜）二维码已经改

变了人们的消费生活，同时，也正在改变

线下小微商家的生活。日前，在福州举行

的首届天下码商大会发布了升级后的“天

下码商成长计划”。未来，支付宝将为1亿

小微经营者提供数字化经营工具，网商银

行的贷款服务三年内要服务3000万小微

企业和个体经营者。

码商，就是用二维码做生意的线下小

微经营者。如今在石家庄，码商已涵盖线

下各式业态。据一份市场调查显示，全国

超过40%的店铺营业时间超过12小时，过

半实现月营业额 3 万以上。为此，今年 5

月，支付宝联合生态伙伴推出“码商成长

计划”，为线下码商提供保障和成长的助

力：码商可通过“多收多贷”获得网商银行

等金融机构提供的贷款；通过“多收多赊”

享受到一站式进货服务；还可以通过商家

信用获得免押服务；“多收多保”等计划则

立足于降低码商的生活风险。

“天下码商成长计划”发布

石市快递业招兵买马
备战“双11”
“剁手党”注意：16日快件最多

一年一度的“双11”就要拉开帷幕。不仅“剁手党”早早就做好准备开始挑选商品，

商家、快递等相关行业也都早已做好准备，摩拳擦掌迎接又一个“双11”的到来。近日，

记者走访石市快递行业发现，很多快递公司提前两个多月就开始备战“双11”“双12”，

通过临时招人、扩大仓储、增加智能设备等迎接快递行业每年一次的“大考”。

本报记者 任利

据菜鸟物流预计，今年“双11”物流行

业有望迎来全球新纪录。从2009年26万

件，到2017年的8.12亿件，增长3100多倍，

今年将继续突破，这也意味着快递公司需

要大量的人手来迎接这猛增的快件数。

记者联系顺丰、韵达等多家快递公司了

解到，这些公司近期都在人员上进行了增

加，包括快递员、分拣员等各个岗位。河北

顺丰有关负责人称，在前段时间该公司已经

通过招聘快递员、引进小时工、临时工等方

式补充了人员，还将采取一拖一、小时工以

及同学校、送奶员、外卖等团队合作、三线职

能团队支援等形式增加了近1000名一线储

备。韵达快递有关负责人则称，该公司的各

个网点都临时增加了人员，派件量较大的个

别网点人手增加都在10人左右。河北申通

有限公司的负责人李先生称，该公司首先在

石家庄中转站出港人员配备增加了280人，

进港则增加了120人，快递员则通过各种形

式以及其他合作等方式增加了近千人。在

58同城、赶集网上，记者也看到近段时间

快递公司的招聘信息明显增多，而薪水方

面则平均在 6000—8000 元。之前，每到

“双11”期间便有传言说快递员的收入会

破万，记者也向各家快递公司进行了求

证。各家快递公司称，“双 11”“双 12”期

间，快递员收入肯定有增加，但破万的情

况也仅是个别快递员，并不是普遍现象。

据菜鸟物流预计，今年全国快递员的收入

将随着快件量增多同步增长，超过50%的

快递员收入增加1000元以上，10%的快递

员收入增加5000元以上。

1 多家快递公司临时增加大量人手

除了人员配备上，记者了解到，很多

公司在车辆、场地等方面也都做了准备。

河北顺丰表示，该公司通过与车辆外包商

签订合作协议增加近 250 台营运车辆储

备，同时将储备三轮车100余辆。申通快

递则表示，该公司临时协调出了 20 亩场

地，用于物流车辆的停靠，避免运输车辆

发生拥堵，同时该公司食堂也做好了准

备，一旦存在运输车辆等待时间过长，无

论是本公司还是第三方公司车辆都可免

费就餐、饮用热水。

记者还了解到，除了基本的资源配备，

很多公司还给设备升级，采用了很多智能

化的设备。顺丰快递今年刚刚上线了一套

全自动分拣设备，该设备上线以来，每日最

大快件处理量可达 60 万件，可有效承载

“双11”高峰业务压力，这也是该公司应对

“双11”的重磅利器之一。韵达快递则称，

今年该公司加大科技投入，通过全自动化

流水线提高快件分拣时效，通过多套信息

系统“助威”旺季服务，此外公司大力推广

电子面单，让揽收工作更简单。

平时绝大多数快递公司一般到18时

将会停止派送，多家受访快递公司称，在

“双 11”期间他们会临时启动夜间快送。

圆通快递表示，各个网点的派送都会延

时，基本都会持续到20时。申通快递则称

派送时间可能会延长到21时。各家快递

公司也表示，快递员们十分辛苦，如果夜

间有所打扰，希望市民能给予理解。

2 多家现身智能化设备，将启动夜间派送

资本市场设立
科创板有何深意？

据新华社电 科创板成为5日资本市场最为关注的焦点。市场人士认为，在上海

证券交易所设立科创板并试点注册制，这是强化市场功能的重大改革举措，通过循序渐

进的增量改革逐步激发市场活力，终将促进资本市场长期健康发展。

证监会负责人5日表示，在上交所设

立科创板是落实创新驱动和科技强国战

略、推动高质量发展、支持上海国际金融

中心和科技创新中心建设的重大改革举

措，是完善资本市场基础制度、激发市场

活力和保护投资者合法权益的重要安排。

这位负责人表示，科创板旨在补齐资

本市场服务科技创新的短板，是资本市场

的增量改革，将在盈利状况、股权结构等

方面作出更为妥善的差异化安排，增强对

创新企业的包容性和适应性。

多年来，不少创新企业受制于盈利和

股权结构等方面要求，从而在关键时期失

去了境内资本市场的支持或者去境外市

场融资。

从证监会负责人的说法来看，相关内

容将在科创板有所突破，必将给创新企业

带来更大的资本市场支持。

补齐资本市场服务科技创新的短板

值得注意的是，科创板将率先试点注册

制。这意味着科创板将成为未来推行注册

制的试验田，但注册制试点并不意味着降低

门槛，更不意味着大批量企业集中上市。

证监会负责人说，2015 年 12 月全国

人大常委会对实施股票发行注册制已有

授权，在科创板试点注册制有充分的法律

依据。

“注册制的试点有严格的标准和程

序，在受理、审核、注册、发行、交易等各个

环节都会更加注重信息披露的真实全面，

更加注重上市公司质量，更加注重激发市

场活力，更加注重投资者权益保护。”这位

负责人说。

“作为资本市场的基础性制度，注册

制改革是大方向。在科创板试点注册制，

为高科技企业上市提供了便利，有助于发

挥资本市场功能更好地支持科技企业发

展。”望华资本创始人戚克栴说。

前海开源基金首席经济学家杨德龙

认为，资本市场近年来的依法全面从严监

管和相应的制度建设为注册制试点创造

了相应条件，而且试点有相应门槛，信息

披露也会更加严格，试点规模也不会太

大，相信监管部门在推进过程中会充分考

虑市场的承受能力。

循序渐进试点注册制激发市场活力

如何既让投资者分享科技创新企业

成长的收益又尽可能降低风险？科创板

也将有相应的安排。

证监会负责人表示，将指导上交所针

对创新企业的特点，在资产、投资经验、风

险承受能力等方面加强科创板投资者适

当性管理，引导投资者理性参与。

这意味着科创板将对投资者设定一

定的门槛，以起到保护中小投资者的作

用。那如果不符合条件是否就不能参与

科创板投资？对此，证监会负责人明确：

“鼓励中小投资者通过公募基金等方式参

与科创板投资，分享创新企业发展成果。”

也就是说，任何投资者都可以有机会

投资科创板，符合条件的可以通过自己直

接投资的方式，不符合条件的可以通过买

公募基金等方式。

上交所也表示，通过发行、交易、退

市、投资者适当性、证券公司资本约束等

新制度以及引入中长期资金等配套措施，

增量试点、循序渐进，新增资金与试点进

展同步匹配，力争在科创板实现投融资平

衡、一二级市场平衡、公司的新老股东利

益平衡，并促进现有市场形成良好预期。

投资者适当性制度能更好保护投资者权益3
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